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投资者关系活动记录表 

证券代码：002254                                         证券简称：泰和新材 

烟台泰和新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                               编号：2020-026-029 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他              

参与单位名称及

人员姓名 

晨鸣资管  王连明、石丽梅 

长江证券  叶颂涛、刘  畅 

时间 2020年 9月 15日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

董事会秘书董旭海、证券部工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者：公司的吸收合并正在办理？ 

答：我们资产过户已经办理完毕，刚发的公告。 

投资者：烟台这边氨纶的产能？ 

答：现在的产能是 4.5 万吨。 

投资者：烟台这边要搬迁，后期烟台就没有氨纶了吗？ 

答：后期氨纶主要在宁夏，烟台这边也有一些。 

投资者：后期氨纶的扩产计划？ 

答：我们后期还会有一些新的产能，已经公告的是宁夏要

上 3 万吨的产能，烟台要上 1.5 万吨的产能。 

投资者：烟台这 1.5 万吨产能是刚建设阶段吗？ 

答：刚开始建设。 

投资者：这 1.5 万吨大约什么时候能够投产？ 
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答：大约在明年年底。 

投资者：现有这 4.5 万吨产能什么时候关停？ 

答：根据搬迁进度。 

投资者：宁夏那面的氨纶产能是多少？ 

答：现在是 3 万吨。 

投资者：氨纶近几年的销量是什么水平？ 

答：最近这几年的量都在 4-5 万吨这个水平。 

投资者：未来基本维持这个量？ 

答：这几年主要是受产能的影响，按照规划未来宁夏会上

新的增量。 

投资者：氨纶现在国内市场属于产能过剩的阶段？ 

答：总体是过剩的。 

投资者：如果没有疫情影响，氨纶平均每年大约多少增长

幅度？ 

答：前几年平均每年大约 10%左右的增长。 

投资者：对位芳纶现在产能是多少？ 

答：我们 6 月份新投产了一个项目。 

投资者：现在对位芳纶的价格？ 

答：总统比较稳定。 

投资者：对位芳纶国内很多家在上产能？ 

答：自从我们进入这个行业以来一直有想上的，关键还是

要看实际投产情况。 

投资者：对位芳纶的瓶颈在哪里？ 

答：从理论来讲国内实验室早已掌握，但是工程化方面没

有跟进。对位芳纶的产业化技术难度很大，我们 2008 年进

行中试，当时是 100 吨的生产线，产出之后就在市场上销

售，2011 年产业化，中间经过了很多波折，直到达到我们

满意、客户满意、实现盈利是在 2016 年才实现，团队承担

了很大的压力，企业也进行了较大投入，需要非常长的时
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间摸索和静下心来研究，这是技术的方面；从商业化的角

度来讲，如何进行竞争，如何站得住脚也是一个要考虑的。 

投资者：现在芳纶国产的占国内需求的多少？ 

答：间位芳纶基本上都是国产的，进口的有一小部分，间

位芳纶也有出口，总体来说偏出口；对位芳纶目前主要是

靠进口。 

投资者：间位芳纶国内有同行企业？ 

答：间位芳纶国内还有一家。 

投资者：氨纶和芳纶有季节性吗？ 

答：芳纶没有季节性，氨纶目前季节性也不明显。 

投资者：间位芳纶未来市场情况？ 

答：我们在重点做防护领域，从全球来看我们的产品在这

个领域是最具竞争力的，相关技术指标比较适合。产业工

人的阻燃工装、阻燃抗静电防护服就是一个潜在市场，目

前防护服在一些主要的领域推行，比如石油、石化、燃气、

电力、冶炼等，这些行业未来会出一些强制标准要求大家

来配发这种工装：一个是通过制定阻燃服的标准，如果要

达到标准要求的防护水平里面应当要有芳纶；第二个是配

发标准，相关行业处于易燃易爆环境的岗位必须进行相关

配备；第三个现在国家在推行安全生产责任险，只有按照

标准配发劳动防护用品，才会进行相关理赔。从以上几点

来看，我们觉得未来这个市场会被打开。 

投资者：如果明年对位芳纶开满，产能会达到 4000 多吨？ 

答：实际生产是根据客户需求和产品结构来看的，生产不

同的品种实际产量会有差别。 

投资者：公司做氨纶差异化，现在行业是一种趋势？  

答：差异化是一个大的概念，有些品种是都能做的，有些

是不容易做的，比如我们的粗旦丝是不好模仿的。 

投资者：对位芳纶国内有没有同行企业？ 
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答：也有，量都不大。 

投资者：芳纶的低端主要用于哪些领域？ 

答：间位芳纶主要是过滤领域，对位芳纶主要是做成盘根、

浆粕等。 

投资者：芳纶产品下游应用哪个领域的量最多? 

答：我们间位芳纶最大的两个领域是防护和过滤；对位芳

纶最大的领域是光缆，占比在 50%多，汽车领域在 30%多，

比如刹车片、离合器片、胶管等，再就是防护领域，从全

球来看最大的是防护领域。 

附件清单 无 

日期 2020年 9月 16日 

 


